

# GOBIERNOSOLIDARIO.

Honduras, Viernes 01 de Marzo del 2024 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 042

## Presidenta Xiomara Castro asume presidencia Pro Tempore de la CELAC



La mandataria hondureña, Xiomara Castro, recibió la presidencia pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) haciendo un llamado a las naciones por la paz, el diálogo, la niñez y la erradicación del hambre.

«La paz en América Latina y el Caribe debe estar basada en el respeto a los principios y a la no injerencia en los asuntos internos de cualquier Estado y los principios de soberanía nacional», resaltó. «La igualdad de derechos y la libre determinación de los pueblos, debemos fomentar la amistad, la cooperación y el intercambio entre nosotras y nosotros. América Latina tiene en mí a una defensora por la paz», fueron las primeras palabras de Castro.

## Presidenta Xiomara Castro en horas de la noche arribó a San Vicente y las Granadinas



La presidenta de la República de Honduras Xiomara Castro Sarmiento, arribó a San Vicente y las Granadinas para recibir la presidencia Pro Tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Castro llegó en compañía del secretario privado, Héctor Manuel Zelaya y el vicescanciller de Política Exterior, Gerardo Torres y fue recibida por una delegación oficial y representantes de la cancillería del país caribeño.

El vicescanciller Gerardo Torres manifestó que “el hecho de ser Presidenta de la CELAC es un símbolo de confianza de los 32 Estados que junto con Honduras conformamos este organismo, a la Presidenta se le ha confiado velar por el consenso de América latina y el Caribe”.

## Ministro de la SEGOB Juramenta el COCOIN



El Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris juramentó al Comité de Control Interno Institucional (COCOIN), misma que velará por la eficiencia y transparencia en el accionar.

El objetivo del COCOIN es contribuir a la eficaz y eficiente implementación, mantenimiento y mejora continua del control interno institucional; siendo para ello una importante instancia de coordinación, asesoramiento, consulta y seguimiento oportuno.



## Alimentos libres de químicos obtienen estudiantes en Las Flores, Lempira



Enorme, saludable y libres de químicos es la cosecha de mostaza que han obtenido los niños del CEB Vicente Gutiérrez en la comunidad de Las Mercedes en Las Flores, Lempira.

Lo anterior, gracias a la incorporación de abonos orgánicos que implementan en el huerto escolar que la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) a través del Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano Sostenible (Pronaders) instaló en el centro educativo.



## Mesa Interinstitucional trabaja en la elaboración del Plan de Gestión de la Conflictividad Social

La Mesa Nacional Interinstitucional de Prevención y Abordaje de Conflictos Sociales se reunió para elaborar el Plan de Gestión de la Conflictividad Social. La instancia fue presidida por la Secretaría de Derechos Humanos (SEDH), a través del Subsecretario de Protección, Héctor Longino Becerra.

La mesa contó con la participación de representantes de la Secretaría de Seguridad, Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (SEGOB), Secretaría de Defensa Nacional (SEDENA), Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Instituto Nacional Agrario, Instituto de Conservación Forestal y la Procuraduría General de la República.

La directora de Gestión Preventiva de Riesgo de Violaciones a DD. HH. y conflictividad Social, Kenia Irías, detalló la socialización de la versión final del informe de conflictividad social correspondiente al año 2023 y la aproximación del informe trimestral de 2024.

## Región de Salud de Comayagua recibe medicamentos para 92 establecimientos



Con el compromiso de abastecer las unidades de salud, la región sanitaria de Comayagua, recibió un lote de medicamentos valorado en más de ocho millones y medio de lempiras para atender las diferentes enfermedades y patologías de la población del departamento en la zona central del país.

Entre los medicamentos recibidos se encuentran los del cuadro básico y para enfermedades crónicas que se atiende en los establecimientos de salud.

Debido a la alta demanda de medicamentos que se tiene en los centros de salud, la región sanitaria de la ex capital realiza de manera oportuna en tiempo y forma la solicitud de los medicamentos conforme a lo requerido. Este jueves se inició con la distribución de los medicamentos a cada una de las unidades.

## Obras en la avenida Cervantes avanzan en un 52% para revitalizar el centro histórico de la capital



La rehabilitación de la avenida Cervantes del centro de Tegucigalpa continúa en marcha en su tercera etapa y ya se registra un avance de un 52% en los trabajos.

Con maquinaria pesada, los equipos realizan la remoción de la carpeta asfáltica existente, la cual será reemplazada en su totalidad. Actualmente, se interviene el tramo que va desde la esquina del semáforo del histórico negocio "Chinda Díaz" y el Banco de Occidente.

La Alcaldía Municipal del Distrito Central (AMDC) informó que ese tramo, ubicado entre la calle Hipólito Matute y la calle Salvador Mendieta, estará cerrado temporalmente, como parte del proyecto de rehabilitación de esta importante arteria vial en el centro histórico.

Por su parte, en esta etapa se cambió toda la red de tuberías para luego proceder a la preparación de la terracería y comenzar con la pavimentación y demás obras complementarias.

Este último segmento ha sido intervenido por partes para evitar mayores congestionamientos en el sector, de tal manera que este miércoles iniciaron las labores de levantamiento de la capa de asfalto, entre la calle Hipólito Matute, atrás de la Catedral Metropolitana de San Miguel Arcángel, y el parque Central.

Asimismo, hay elementos de Orden Vial, que están apoyando y orientando a los conductores sobre las rutas alternas habilitadas ante el cierre, por la antigua Casa Presidencial y la calle atrás de la Catedral que conduce hacia la avenida Cristóbal Colón.

La rehabilitación de la avenida Cervantes comprende 1.3 kilómetros y se ha ido recuperando por etapas por el tema del tráfico vehicular, la primera consta de 540 metros de longitud, la segunda de 500 metros y la tercera y última de 260 metros, donde se invierten 115 millones de lempiras.

## Japón realiza importante donación a Honduras

El Embajador del Japón en Honduras, Jun Nakahara, celebró la firma de contratos de donación del programa de Asistencia para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (APA), y de la Asistencia para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (AMDA), para el desarrollo de proyectos en los municipios de Cabañas (Copán), y Támara, (Francisco Morazán).

El evento contó con la participación de Cindy Rodríguez, Subsecretaría de Cooperación y Promoción Internacional; y Erick Tejada, Secretario de Energía, quienes fueron testigos de la donación de más de 400 mil dólares para fomentar el desarrollo social de las comunidades hondureñas.

Los proyectos firmados fortalecerán el sistema de salud nacional, donde se recibió la donación de una ambulancia para el municipio de Cabañas, también se aprobaron mejoras en la atención continua en el Materno-Infantil en los municipios de Reitoca y Curarén en el departamento de Francisco Morazán.

El sector de energía también es una prioridad y se desarrollará un proyecto de electrificación en los barrios "La Flor" y "Maguelillos" de Támara.

"Nuestro compromiso de trabajar de la mano con todos los socios al desarrollo, con el propósito de asegurar que la cooperación llegue a los beneficiarios finales", señaló la Vicecanciller Rodríguez.

El Gobierno del Japón desde 1989 ha apoyado en más de 590 proyectos en Honduras a través del programa de Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (APC), en temas prioritarios como ser en el sector salud.





## Secretaría de Educación finaliza la primera fase del Programa de Huertos Escolares

Las autoridades de la Secretaría de Educación, realizaron el cierre de la primera fase del Proyecto Huertos Escolares, beneficiando a más de mil centros educativos en 16 departamentos del país.

En su participación el Ministro de Educación, Profesor Daniel Esponda expresó que nosotros desde la Red Nacional de Escuelas Agrícolas, estamos construyendo nuestra política de autonomía y de independencia alimentaria.

De igual manera indicó que desde la Red Nacional de Escuelas Agrícolas en el Plan de Refundación del Sector Educación, ustedes están construyendo el nuevo modelo política agrícola del país.

Asimismo, acotó que hoy ustedes representan la esperanza para la mayoría de sus comunidades, son ustedes muchachos y muchachas, las que deben de regresar a darle esperanza a esos miles de jóvenes que no pudieron venir a la escuela.

## SENAF entrega insumos alimenticios y de limpieza en la PNFAS

La solidaridad y el compromiso con los más vulnerables se manifiestan de manera palpable, es por eso que la Secretaría de Niñez, Adolescencia y Familia (SENAF) ha llevado a cabo una acción de profundo valor humano al entregar insumos alimenticios y de limpieza a las madres, niñas y niños que residen en la Penitenciaría Nacional Femenina de Adaptación Social (PNFAS).

